

est fixé, et ferait dérailler les roues des chars. Ces petites solutions de continuité sont calculées de telle sorte, que le jeu des dilatations puisse avoir lieu librement.

3.— Que nous *soyons*.....

4.— Un *tiens* vaut.

### LA CHAMBRE DE PESTALOZZI A ZURICH

La petite chambre, occupée jadis par le célèbre Pestalozzi à Zurich, est transformée maintenant en musée où les admirateurs et les émules du maître viennent interroger les souvenirs qui s'y trouvent réunis.

Cette petite chambre exerce sur les instituteurs suisses en particulier une grande attraction, et tous à l'envi entreprennent ce pèlerinage.

Parmi les objets offerts à leur intérêt, on montre le diplôme d'honneur par lequel l'université de Breslau a nommé, en 1817, Pestalozzi, docteur en philosophie. Puis les registres et les cahiers datant de l'époque où le grand instituteur habitait Yverdon et qui ont été donnés au musée par son unique descendant, M. le colonel Pestalozzi.

Ce n'est pas sans émotion, dit la feuille à laquelle nous empruntons ces détails, que l'on parcourt ces pages jaunies par le temps, et qu'on lit les jugements portés par les instituteurs de l'établissement sur les élèves qui plus tard se sont fait un nom. Rien de plus intéressant non plus que de consulter les registres où la situation et les rapports des individus entre eux se trouvent consignés, et jettent un grand jour sur ces importants sujets.

Un autre document également fort intéressant, c'est l'épithaphe de Pestalozzi écrite de sa propre main et ainsi conçue :  
 " Sur ma tombe fleurira une rose dont la vue fera verser des pleurs aux yeux que leur propre douleur ont laissé secs,"

Une mèche des cheveux grisonnants de l'illustre maître compte aussi parmi les objets offerts à la contemplation des visiteurs.

Son portrait, par Diaz, exposé dans la chambre, a été reproduit par la photographie en grand et en petit format, et trouve ainsi accessible au plus grand nombre.

L'idée de réunir et de conserver à la postérité les souvenirs de Pestalozzi est due à la *Commission de l'Exposition scolaire suisse* : on doit lui en être reconnaissant.—*L'Education* du 25 décembre.

## Librairie du bon Marchand

(VIVRE ET LAISSER VIVRE)

A. O. RAYMOND

46, RUE DE LA FABRIQUE

HAUTE-VILLE, QUÉBEC

Avis à MM. les Secrétaires-Trésoriers des collèges et à MM. les Instituteurs et Institutrices, et à MM. les Marchands, etc., etc.

Le gouvernement ayant aboli le Dépôt de M. Augustin Raymond, qui y a été employé pendant trois ans, a pris la direction de la Librairie Raymond. La satisfaction qu'il a donnée à ceux qui ont eu affaire à lui au Dépôt le croit que cette clientèle le suivra au nouveau nom et qui a été ouvert le 14 Août dernier, No. 46, rue de la Fabrique, en face de l'empire des anciennes Casernes des Jésuites.

Les commissaires d'école trouveront à la librairie tout ce dont ils peuvent avoir besoin : cahiers, papier, plumes, la meilleure encre et à encre française noire, etc., livres de comptabilité pour les secrétaires trésoriers, cartes géographiques, globes, etc., et ne plus remarquez que ceux des plus bas possibles et que j'offre les plus bas pour paiement etc., etc., qu'à l'établissement du gouvernement.

La librairie A. O. Raymond se tient au courant des ouvrages de littérature française les plus récents, tels que ceux d'Alphonse Daudet, de Gréville, de Maxime Du Camp, de Tresselt, d'Octave Feuillet et de tous les écrivains du jour.

On trouvera à cet établissement un assortiment complet de papeterie, images, fantaisie, etc., et le public y sera accueilli avec les égards et toute la politesse possible.

Une visite est respectueusement invitée.

A. O. RAYMOND

Imprimé par C. DARVEAU, rue de la Montagne